

# 川辺小だより 8・9月号

春日部市立川辺小学校  
令和2年8月21日発行

進んで学び考える子 思いやりのあるやさしい子 元気で粘り強い子

(知恵いっぱい)

(笑顔いっぱい)

(元気いっぱい)

川辺小ホームページ <https://schit.net/kasukabe/eskawabe/>

## 2学期のスタートに寄せて～三つの玉～

校長 鈴木 美江

例年より一足早く、2学期が始まりました。各学期の中でも2学期は、様々な教育活動を通し子供を成長させる学校の充実期に当たる学期です。今年は今までにない特別な2学期です。川辺小では、様々な制限のある中で工夫をしつつ、熱中症・感染症対策と子供たちの安全・安心を第一に考え、『「真剣・集中」の学びの姿と自信を育てる地域に根ざした学校』づくりに努めてまいります。

さて、新たな学期の始めには目標や頑張ることについて、1学期の通知票を基に子供と話し合われたご家庭が多かったのではないのでしょうか。子供の成長に欠かせないことについての話に、「三つの玉」の話があります。

昔昔の大昔、動物たちはみんな目が一つ、足が一本しかありませんでした。神様は、この動物たちをみんなお集めになって「さあ、みんな。自分のほしいものを言うがよいぞ。」と申されました。まっ先に出てきた動物は「神さま、神さま、私には立派な体と太い四本足と、それに食べものを口に運ぶための、鼻を長くしてください」と頼みました。神様は「よろしい。」と何か呪文をとなえたと見る見るうちに、ゾウにしてくれました。次に進み出した動物は「神さま、神さま、私はそこら中を見たいので、うんと長い足をください。」と言いました。神様は「よろしいムニャムニャ」と唱え始めましたが、首をかしげて「足だけ長いと水を飲むのに困るだろう。では、ついでに首も長くしてやろう。」と申されて、キリンにしてくれました。次に現われた動物は…(中略)…こうしてたくさんの動物ができましたが人間だけは何も頼まないでじっと皆の終わるのを待っていました。



最後に神様は人間に向かって「お前は何か望みがないのか。」と申されました。人間は「はい、私は神様がくださるものなら何でもありがたいです。」と答えました。神様はその答えがたいへん気に入り「そうか、お前はきれいな心なので、お前には三つの玉を授けよう。」と申されて、おでこの中へボン、ボン、ボンと三つの玉を入れてくれました。この三つの玉が「がまん玉と親切玉と見つけ玉」だったのです。

がまん玉というのは、よくないことは我慢し、よいことは進んでやり通す強い心でした。親切玉は、人のことを思いやりながら他の人と仲良くしたり、お父さんやお母さんを大切に思ったりする心でした。そして見つけ玉は、いろんなことに気づいて賢くなる心でした。

3つの玉をもらった人間は大喜びで旅立とうとしましたが、別れ際に神様はこんなことを言いました。「この3つの玉は、子どものころ磨かないと、大きくなってからは磨けないので、しっかり磨くのだよ。子どもの時によく磨かないとくもってしまい、輝くことができなくなってしまふ。小さい頃からしっかりと三つの玉を磨くことを忘れないようにな。」と申されました。

その後、学問が進むと、目には見えないが、人間だけが本当にこの三つの玉を持って生まれてくることが分かったのです。そして、子供の時によく磨いた人が、大人になってもそれらがよく働いてくれることも分かってきました。「玉磨かざれば光なし」という諺のとおり、心を磨かなければ、子供の成長はありません。子供たちの「三つの玉」を様々な場面や出会いを通して磨いていきたいと思ひます。

保護者の皆様、地域の皆様、今学期も子供たちへの熱い励ましとご支援を、どうぞよろしくお願いいたします。

## 川辺小の146回目の誕生日、開校記念日

9月9日は、川辺小学校の誕生日、開校記念日です。今年には146回目となります。川辺小学校は、今から146年前の明治7年(1874年)12月に、永沼学校という名前で生まれました。現在の「川辺」という名が登場するのは、明治22年5月に中野歓喜院に「川辺尋常小学校」の設立によります。その後、明治35年9月9日に現地(米島756番地)に校舎を新築して移転したことにより、9月9日が開校記念日となりました。本年度より開校記念日はお休みではなくなりましたが、9月9日の開校記念日を全校児童でお祝いしたいと思います。



## 善行表彰 ～ひまわり賞～

児童のみなさんや先生方が見つけた、すすんで善い行いをした人や輝いている人に、本校では「ひまわり賞」を贈っています。6月は36人、7月は46人の児童にひまわり賞が贈られました。一人一人の心から、優しさや思いやりの花を、学校いっぱいにして地域にも広げていけるといいですね。地域の方々からの子どものがんばりについての情報も受け付けております。善い行いがあった場合は、積極的に学校にお知らせください。



## ゲストティーチャーに教えていただきました。～3年生総合～



庄和地区の農業について

3年生の「総合的な学習の時間」では、「発見！探検！春日部じまん」をテーマに春日部について学習をしています。7月16日(木)に、5組のゲストティーチャーに来ていただき、庄和地区の良さについて教えていただきました。学年を5等分にして分散でお話を聞きました。実物やパネル・写真などを使って話してもらえ子供たちは興味津々に聞いていました。また、校長室や会議室からリモートでお話をしようという試みにも挑戦し、画面を通してコミュニケーションも図りました。ご多用にもかかわらず、川辺小の子供たちのためにご指導くださった先生方、ありがとうございました。



大風について



神明貝塚について



昔の川辺小について



スーパー堤防・龍Q館について